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市人大代表、郑州新丝路国
际港务投资有限公司副总经理
栗亚冰建议，郑州作为内陆地区
的核心城市应当抢抓时机，全力
推进郑州港站一体化建设。

她认为，内陆港的建设一方
面可以为内陆城市打通铁海联
运运输通道，推动所在城市的外
贸经济发展；另一方面则可以在
成本和效率等方面提升运输竞
争力。此外，通过引进船务公司
的订仓管理、箱源管理等信息系
统，能够有效解决内陆海铁联运
业务出口使用空箱时效长、免费
用箱期短造成用箱成本高等难
点问题，最大限度压缩货物在
站、在途、在港滞留时间，为客户
节约成本和时间。

“目前开展郑州内陆港建设
正当其时，同时也是郑州发展铁
海联运、多式联运、不断拓展海

上丝绸之路的重要手段。”栗亚
冰建议，为打造陆港型国家物流
枢纽核心，提高内陆港的相关配
套设施建设水平和物流运营水
平，从而吸引更多的企业选择内
陆港进行进出口货物的流转。
政府应在产业布局、项目引进、
要素保障等方面给予大力支持。

全力推进
内陆港一体化建设
——访市人大代表栗亚冰

“中小学生心理健康问题已
成为教育热点难点，要有效加强
校园心理健康教育，守护学生心
理健康。”市政协委员、思想集团
董事长张晓亮表示。

张晓亮发现，一些学校推进
心理健康教育工作的水平不
高，有很多问题亟待解决，譬如

专业心理教师师量少、软硬件
基础设施投入不足、教育形式不
够多样等。

“心理健康教育重在对症下
药。”张晓亮建议学校针对不同
年龄段学生在学习、生活、人际
关系和自我意识等方面可能遇
到的心理问题，增设“心灵热线”
“解忧信箱”“知心留言”等心理
疏导途径，从多个方面快速对接
有心理健康问题的学生，向他们
提供专业指导。另外，建议学校
选择适合不同年龄段学生的课
程设置及教材，安排形式多样的
生命教育、挫折教育；每月至少
开设一次心理健康讲座，通过交
流沟通帮助学生缓解情绪压力；
加大培训力度，对各中小学新入
职的学科教师、班主任开展心理
健康教育基本知识和技能全覆
盖培训。

数据联动 打通惠企“最后100米”

“在传承的基础上做好创
新，让更多的非遗文化走出国
门，向世界展示河南文化魅力。”
作为郑州市非遗牡丹香包第五
代传人，市政协委员、巩义市曌
亮文化传播有限公司总经理赵
海亮对非物质文化遗产保护问
题尤为关注。

非遗技艺是古老的传统工
艺，如何使它焕发青春，为建功
新时代增光添彩？赵海亮认为，
发展传承非遗技艺应在保持其
原汁原味精粹手艺的基础上创
新，紧跟时代步伐，融入现代人
的审美观。

近年来，巩义牡丹香包的香
味飘到了更远的地方。“虽曾走
出国门，为郑州树立国际形象增
光添彩，但作为传统手工技艺，
香包仍因小众化而遭遇发展瓶
颈，这也是诸多非遗技艺所遭遇
的共同问题。”赵海亮说。

针对现状，赵海亮表示，希
望相关单位加大对优秀非遗项
目的扶持，在政策上给予优惠，
帮助非遗项目得到有效保护和
传承发展，让更多人领略到非遗
项目的魅力，享受到非遗项目传
承带来的成果。

创新传承
让“非遗”为新时代增光添彩

——访市政协委员赵海亮

增设“心灵热线”
做好中小学生“心理守门人”

——访市政协委员张晓亮
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以数字化
助力惠企政策实施
——访市人大代表郝亮

市人大代表、数字郑州科技
有限公司总经理郝亮表示，要让
惠企政策更好更有效落地实施，
可以利用大数据分析技术，通过
将数据打通，把政策送到企业中
去，更高效赋能营商环境优化。

郝亮建议，要对政策制定进
行“沙盘推演”，保障政策效益最
大化，市级应建立企业数据库，
完善企业画像，在线设置政策兑
现模型，一键推演模拟预兑付企
业名单及资金兑付规模，将以往
“大水漫灌”转变为“精准滴灌”，
实现资金扶持或补助有的放
矢。进行企业画像+数据分析，
实现政策推送“精准触达”。要
实行政策申报全过程线上化、数
字化，利用大数据技术，在申报
平台上实现对所管辖企业进行
跨部门数据调度联动等，打通惠
企政策兑现“最后100米”。

郝亮建议，将以往政策层层
审批、资金签批下拨的线下兑付
机制改为数据协同、信用承诺的
在线快速兑付模式，实现政策
“限时拨付”“即申即享”“免申即
享”。同时对政策落地后持续
“监测评估”，确保政策更加科学
高效。


